
17日下午，刘克胜被押解回桐城。关于刘的
一切争论传言，似乎即将尘埃落地。刘克胜的众多
债权人要求异地审理该案，而刘的家人已经被深深
卷入该事件的漩涡中。值得反思的是，究竟是什么
让一个如日中天的企业家，走到了这一步？
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深读

其妻称“他走时没跟我说，我也是受害者”
其友称“他后期炒期货，缺乏智囊团支持”

债权人声音：
希望异地审理刘案

17日上午，记者在桐城市公安局见到

了刘克胜的众多债权人。

据这些债权人说，真正的大债主根本不

会出现在市公安局，而刘克胜拖欠他们的都

是几十万或百万元债务。

一位债权人告诉记者，他们借款都是通

过熟人介绍的方式，在了解刘克胜的职务和

实力后，都较为放心地借钱给他，“他根据借

款人的熟悉程度，能自由调控借款的利息，

有的是1.5%，熟人可能给的比较高。”

还有一位女债权人告诉记者，刘克胜的

资产全部转入其妻子名下，可能还有多个身

份证，“此外，他手上有价值不菲的翡翠、名

贵石头，甚至还有金条。”

他们希望，政府方面能够异地审理刘克

胜案件，因为刘本人与桐城市政府层面有较

多牵连。此外，刘克胜是否对财产进行了大

面积转移，是否对公司账目做了手脚，这些

都需要公安机关调查了解清楚。

刘妻：
“身在万丈深渊悬崖峭壁”

17日上午，记者来到了桐城市时代广

场小区。

刘克胜的家在18楼。“18”这个数字不

只是出现在刘的楼层上，而且多次出现在他

公司涉及业务的热线电话上。

当敲开门时，一位穿着鲜艳、神情憔悴

的中年女士开了门，她脸色蜡黄，神情忧郁，

看到陌生人时，眼神中透露出了一丝惊恐。

经过数次说明，女士还是让记者进了门。

她正是刘克胜的妻子张腊梅。

“你可知道刘克胜毁了桐城市多少个美

满的家庭。”面对女债权人的质问，张腊梅眼

神迷离，口中嗫嚅，似乎说话也没了力气。

记者：你丈夫离开的时候，没和你说吗？

张腊梅：他走的时候根本就没和我说，

他生意上的事情也从来不和我说。

记者：那么久，他也没和你联系过吗？

张腊梅：没有。我现在是身在万丈深

渊，在悬崖峭壁。

记者：你知道你丈夫找别人借钱吗？

张腊梅：我平时只负责经营烟酒店，其

他的也不过问。平时还要搞卫生、洗衣服，

也没有人来跟我说这些事。

记者：希望还能尽早解决这个难题。”

张腊梅：我现在也是一无所有，我也搞

不清到底为什么走到这一步。你们也不要

再来为难我，我也是受害者，我跟他23个年

头，我所有的财产都被登记了，公安要求怎

么配合，我就要怎么配合。

据记者了解，刘克胜和张腊梅共育有一

子一女。其子准备出国，而其女已经工作。

刘克胜被带进办案中心审讯室

反 思

期货亏损未调整思路

国元证券桐城分公司就在刘克

胜的民生担保融资公司楼下，而国

元证券正是民生公司的房东。

国元证券桐城分公司总经理汪

玉华曾与刘克胜有多次接触。汪玉

华认为，民间借贷和资金流向的不

正常是一些投融资屡屡出事的客观

环境，但没有把握住期货投资的方

法和方向，是造成刘克胜失败的个

人原因。

汪玉华认为，期货本身是一种

杠杆，以一元钱做十元钱的生意，而

市场价格的涨跌是根据十元钱来

算，如果跌了10%，那你的本钱就没

有了，杠杆太大，风险控制难度大。

“期货有交割期，现在是七月

份，我们现在做八月份和九月份

的，到期要交割，不允许留，亏损无

法挽回。期货和股票是不一样的，

风险性要比股票大的多。对于一

般的投资者，首先要懂期货的知

识，手中的资金是自由的，不能借

钱来做期货，你有 100元钱，最多

用10元钱，而真正做的时候，只能

用3～4元钱，如果被套住，投资者

还有后续资金可以进入解围。”汪

玉华说。

“在期货市场上，有两类投资

人，一种是投机者，刘克胜正是这样

人；一种是实物投资者，虽然也有投

机的意味，大企业是为了美誉度，生

产型企业为了对冲销售风险，期货

上亏了钱，现货上可以赚回来，作为

国家而言，期货本身是对冲风险的

工具，但市场上有大量的投机者存

在。”

“可这个市场上不能没有投机

者，否则整个市场就不活跃。虽然

我们有期货的业务，但我们不介绍

顾客做期货。”

“刘克胜事件对桐城商业界来

说，应该是个巨大的地震。”汪玉华认

为，在桐城的金融生态下，总会有人

来接这最后一棒。

汪玉华回忆说，刘克胜曾经向他

介绍过做期货的思路，汪玉华认为，

刘克胜有一定的实力可以做，但思路

不对，而且犯了大忌。

“他做期货遇到浮动亏损，始终用

同一个方向做，而不进行反方向对冲。

我也曾经向他建议，期货和股票投资方

法不一样，但他没有采纳。”汪玉华说。

本报记者欲就刘克胜事件引

出的桐城民间借贷问题，采访桐城

市刘克胜应急处置工作领导小组

金融组，但对方拒绝接受采访。

民间借贷缺乏监管

在桐城市，与刘克胜相熟的王

俊（化名）告诉记者，刘克胜和其他

商人不一样的地方，就在于他经常

做善事。

令王俊印象深刻的是，刘克胜经

常自己掏钱，帮扶一些困难户。

“刘克胜给20名五保老人每月

发放数百元补贴，一发就是两年整。”

王俊说。

每年，刘克胜都会组织几次慰问

活动。

在桐城市新闻网上，关于刘克胜

的报道篇数不少：《刘克胜，敢为人先

勇于担当》，甚至还有人写诗颂扬刘

克胜诚信高德，“怜贫敬老人称赞，桐

市频闻好口碑。”

可是，在桐城坊间，一些人认为，

正是因为刘克胜有了爱心企业家的

一些事迹，在工商联和政协都有职

务，企业有了相当的实力和口碑，才

使得许多人如此信任他，为后来的事

发埋下隐患。

“哪一个企业家头上没有光环

呢？”汪玉华说。

常做善事，头顶光环

“我认为他这次出事，主要有

两大原因，第一，作为那么大的企

业家，他竟然没有智囊团，对于企

业家而言，投资、理财、企业的发

展方向都需要一个智囊团进行辅

助，他后期炒期货，也是一个人在

做，他没有找任何人来辅助他；第

二，企业大笔的资金来源成问题，

竟然都依靠民间借贷。”王俊说，

“很可惜。”

7月17日下午，记者探访一家受

到刘克胜事件牵连的实体企业——

恒昌集团，集团徐董事长并不愿更多

透露相关情况。据知情人透露，该集

团有数千万资金在刘克胜手里。

2013年，在接受桐城市当地媒

体采访，当被问到为何拿出资金支持

乡村建设校园的时候，身为大自然藏

品总经理的刘克胜说：“我这是受父

亲的影响，莫以恶小而为之，莫以善

小而不为。”

“今天的刘克胜如果再看到这番

话，不知会做何想。”桐城市民王先生

如此感叹。

企业发展无智囊团支撑


